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众议
今日烟台

C06

这样的行业“暗访”不妨更多些
隔蛐蛐苑
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新浪·齐鲁晚报·今日烟
台官方微博：h t t p : / /
weibo.com/1886899723
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《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山所”是本报面向烟台市民的评论专版，说
咱烟台百姓的事儿，拉咱烟台百姓的理儿，是百姓发言的舞台，网友评说的
天地。如果您想对咱烟台的事儿说上几句，评上一段，请您发送至本报投稿
邮箱qlwbqss@163 .com，见报即付稿酬。同时，开通QQ群：227966397，期待广大
有兴趣的读者和作者加入。

有一种记忆叫做“绿皮车”

建立示范区，任务长期而艰巨

如果陈海峰没有记错，
他应该生于新疆乌鲁木齐。
如果陈海峰没有记错，他今
年应该是30岁。如果陈海峰
没有记错，今年已经是他被
拐卖离家的第25年。6月27

日，“宝贝回家”的志愿者们
帮他找到了家，但母亲已过
世12年。

像陈海峰一样的孩子
还有很多，也许此时此刻那
些失散了孩子的家庭正饱

受悲痛。为了找回孩子，父
母不惜倾家荡产，但毕竟力
量有限，大多数家庭至今仍
没找到自己的宝贝，有些孩
子至今流浪街头，甚至沦为
他人的赚钱工具。

由此也就产生了“宝贝
回家”和“随手拍照解救乞
讨儿童”这些公益活动，网
络和民间志愿者的巨大力
量，给那些因为丢失孩子而
陷入绝望的家庭不断带来
新希望，也让一些自小被迫
离家的人找到了生身父母，
这是一场爱的传递，带给我
们更多的是感动。

也许民间志愿者的力

量有限，但是更为积极的意
义在于，通过网络让更多人
参与进来，一起留意身边那
些来历不明的孩子，也许只
是一次关注，就能改变一个
孩子的命运。

帮助这些被迫支离破
碎的家庭，除了民间力量
的集结，我们更希望看到
的是，通过民间行动进一
步推动制度参与，形成全
民打拐的氛围，完善民政、
救助、计生、儿童收养等相
关配套，明确相关部门的
责任，发挥法律的警示作
用，让保障儿童权益的链
条更严密、更完善的运转。

读者于梦：6月 3 0

日，由烟台开往日照和
济南的两趟绿皮车站完
最后一班岗，正式退出
历史舞台。列车也由“绿
皮车”换为“中国红”空
调列车。

绿皮车可以说是中
国铁路的形象代表。大
站小站都要停、设施简
陋、硬邦邦的座椅、烧水

取暖都得靠烧煤、夏天
热了只能打开车窗或者
靠头顶的电风扇带来一
丝凉爽，吃着泡面、玩着
手机电脑、或躺或坐，在
陈旧的车厢内，弥漫着
烟草与方便面的气味，
这也许是大多数人心目
中的绿皮车印象。

在过去，当我们在
铁路上迁徙时，求学、打

工、经营生活，绿皮车是
我们认识故土以外世界
的开始。现在随着动车、
高铁的发展，乘坐列车的
舒适度得到很大提升，绿
皮车在很多城市也已经
被淘汰。对于已经习惯了
绿皮车的你来说，绿皮车
的退出，或许会勾起你对
往昔的回忆，像老电影一
样在脑中播放。

读者刘涛：“牵手”
中国社会科学院，共同
策划建设烟台市生态文
明示范区。建成后，将领
先全国平均水平10年。
这个示范区的级别挺
高，有国家级“智囊团”
坐镇指挥，而且内容涉
及方方面面，具体明晰，
操作性强。

对于这样的一个宏
伟蓝图，作为普通市民
很是期待，对于促进烟
台的经济发展有重要意
义。但是这个示范区要
到 2 0 2 0年才能完全建
成，跨越十几年，绝对是
一个艰巨复杂的系统工
程，如何协调、怎么解决
期间出现的问题保证示

范区能顺利完成，需要
各个部门明确任务、落
实具体的措施。

另外，像中国社科
院经济研究所所长裴
长洪提到的“这个事情
是 要 花 钱 的 ，需 要 投
资”，怎么筹集资金、好
好利用资金也是个大
智慧。

人保财险98 . 24分，中华
联合97 . 13分……6月26日，烟
台保险信息网公布了烟台和
威海两地车险理赔服务测试
的成绩。这次测试，被保险公
司称为“微服私访”，在毫不
知情的情境下，他们完成了

一次考试。如今烟台考试成
绩公布，保险公司几家欢喜
几家忧。(本报近日报道)

“暗访”成绩一公布，烟
台市的各家保险公司为什
么会几家欢乐几家愁？原因
很简单，当这些测试成绩被
公布在烟台保险信息网上，
广大市民对他们的得分一
目了然。得分高的企业，自
然会得到更多市民的肯定
和认同，以后再需要选择保

险公司的时候，就会以此为
参考。相反，得分较低的公
司，则可能会带来客户的流
失，影响公司信誉。

当消费者学会“用脚投
票”，无疑让企业感受到了
来自消费者的压力。而消费
者选择“用脚投票”的依据，
正是烟台市保监局组织的
这次“暗访”结果。因为是

“暗访”，所以结果才更加真
实，更有说服力，更能反映

各家保险公司之间的差距。
由此可见，这次被烟台

市保险公司称为“微服私
访”的测试活动，收到了令
人满意的测试效果。鉴于
此，不少市民和网友也不禁
要问，既然“暗访”有着与一
般的工作检查无法比拟的
优势和效果，其他政府部门
是否也可以采取这样的方
式，对下属机关、企业、公司
进行“暗访”。

应该说，市民的这种期
待，不无道理。在政府日常
的工作中，各类检查评比并
不少见，但是说到结果，往
往差强人意。原因很简单，
那就是这些检查、测试，事
前都下了通知，做了布置，
结果被检查的单位和企业，
必然会“有备而来”，把最好
的一面展示给检查者。如此
一来，就很难避免有人弄虚
作假、伪造成绩。这样的检

查，得出的结果，也就存在
失真的可能，失去了参考价
值。除此以外，建立在事先
准备基础上的检查或者是
测试，因为结果失真，对那
些没有弄虚作假的单位和
企业，显然也有失公平。

我们期待相关部门不
断努力，让这样的“暗访”更
多些，才能真正发现问题，
才能让政府的工作更贴近
市民需求。

宝贝回家 让爱传递
隔陈宏

一组中国人民大
学附属中学学生在校
园中“拜”高考状元的
照片出现在微博上，惹
来了不少网友的围观。
图片上，一名穿校服背
书包的中学生，在校园
内的两块人像牌前鞠
了个躬。这位网友在微
博上给图片附上的文
字说明是：“雨后的人
大附中校园。一位同学
向两位状元头像鞠躬
致敬”。(《北京晨报》)

读者王伟：别以为
“3D”这玩意只在影视行
业火，如今这“3D”技术也
走上马路了。烟台交警支
队在市区港城东大街莱
山实验小学门前首次设
置立体斑马线。附近市民
都很喜欢，老师家长都感
觉接送孩子轻松了不少。

据说有的司机开车
临近斑马线时，就习惯减

速，对于莱山的彩色立体
斑马线，有的感觉很新
颖，想多看看，有的感觉
是障碍物。但不管是自觉
还是不自觉地放慢车速，
对过马路的行人都是好
消息。前车开慢了，后面
车的速度自然也快不起
来，结队出行的小学生安
全自然也有了保障。

与普通白色斑马线

相比，立体斑马线确有
优势可言，但说到底发
挥的是一样的作用———
提醒车辆和行人注意安
全。笔者认为，要想真正
确保安全，除了这种必
要的提醒外，还需要人
的自觉、严格的监管和
更严厉的处罚，只有这
样，才能真正将斑马线

“划”进人们心里。

“3D”斑马线上路重在保安全
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